
O suíno que chegou de avião
GASTRONOMIA / Cortes vindos deporcos da raçaDuroc têmencantadoobrasiliense, comsuculência,maciez emuito sabor.
NoDF, a FazendaMiunça se destacana criaçãodos animais, com10mil exemplares, e comercializaçãodaproteína para grifes da cidade

» LIANA SABO

U madas carnesmais sa-
borosas do mundo —
a suína — está sendo
produzida com tanto

cuidado, tecnologia e sofistica-
ção que algumas raças, como a
Duroc, tiveram o início de seu
desenvolvimento no Distrito
Federal graças à importação de
matrizes trazidas dos Estados
Unidos de avião.
Foi emabril de 2020 que cerca

de 250 animais, a maioria fê-
meas, vindos deOrlando, na Fló-
rida, desembarcaram em Cam-

pinas (SP) e foram levados para
Cananéia, ilha do litoral paulis-
ta, onde permaneceramemuma
reserva doMinistério da Agricul-
tura cumprindoprotocolos sani-
tários. Passada a quarentena, o
produtor rural Alexandre Cenci,
da FazendaMiunça, mandou vir
de caminhão o rebanho obtido
mediante intercâmbio com uma
empresa de genética chamada
DNA South America.
“Recebemos commuita ale-

gria os animais na nossa fazen-
da, dando início à criação a par-
tir da importação de 200 matri-
zes e 50 machos reprodutores,

todos Duroc. Esse projeto se en-
contra em expansão no merca-
do, tanto para amultiplicação da
genética quanto para o consu-
mo de carne de qualidade com
segurança alimentar”, pontua
Alexandre, de 44 anos, zootec-
nista e gestor de agronegócio.
Desenvolvida nos Estados Uni-
dos, no começo do século 19, a
raça Duroc é considerada o An-
gus da suinocultura. Aos seis
meses de vida, os animais pesam
130kg, e adultos podem chegar a
250kg. A primeira importação
data de 1956 quando chegaram
ao Brasil matrizes americanas
adquiridas por um produtor no
Rio Grande do Sul.

Do bacon à picanha
Alexandre Cenci não hesita

em afirmar que “o Duroc é a
melhor carne de porco do Bra-
sil, devido ao sabor, à maciez e
à suculência”. Como o suíno
tem os mesmos cortes dos bo-
vinos, o que mais agrada o con-
sumidor são a pancetta, pica-
nha, costelinha, ribeye, além
do torresmo, irresistível frituri-
nha crocante feita com lascas
da barriga do animal.
“Aindahámuitamargempara

o mercado brasileiro conhecer
mais essa opção de carne”, co-
menta o produtor que fornece
para diversos endereços gour-
mets da cidade, em especial, pa-
ra a Casa do Holandês, que foi o
seu primeiro cliente. O holandês
Raymond Graumans comer-
cializa produtos como pancetta,
bacon natural (defumado com
sal na madeira de laranjeira),
presunto de pernil, copa lombo,
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linguiça pura sem conservantes
e salame, entre muitos outros. O
preço dos cortes variamde R$ 31
a R$ 36, o quilo.
Outro cliente, a Sobradinho

Carnes, na 506 Sul, considera o
marmoreio do Duroc “inconfun-
dível”, definiu o sócio-proprietá-
rio Marcelo Furtado. Trata-se de
gordura saudável que se acumu-
la dentro do músculo e entre as
fibras e garante o gosto emaciez
da carne em qualquer prepara-
ção. Recentemente, a proteina
chegou ao Muuh Butcher Shop,
na 405 Sul e faz parte doportfólio

daVPJ. “Os animais são enviados
aos frigoríficos com inspeção es-
tadual e federal e, posteriormen-
te, comercializados pelos nossos
parceiros em Brasília e nas de-
mais capitais, chegando aos res-
taurantes como uma boa opção
de carnemarmorizada, suculen-
ta e saborosa — uma proposta
diferenciada para a gastrono-
mia”, ressalta Cenci.
De cinco anos para cá, as car-

nes especiais passaram a ocu-
par as gôndolas dos supermer-
cados. Elas respondem por 10%
de toda a demanda nacional. O

Distrito Federal produz mais de
10 mil toneladas de proteína
suína; e o país, mais de 4 mi-
lhões de toneladas.
Atualmente, a FazendaMiun-

ça, localizada na DF 295, dis-
tante 70 quilômetros da rodo-
viária de Brasília, conta com 10
mil porcos Duroc. O local pro-
duz uva, trigo e outros cereais
para alimentar os animais que,
por sua vez, devolvem o ester-
co orgânico para adubação da
lavoura, além de passar pelos
biodigestores para produção
de energia.

Animais são alimentados comprodutos da própria fazenda. Adultos, os porcos chegama250kg

FazendaMiunça/Divulgação

“Não queremosmais fechar
o comércio”, diz Ibaneis
Ao comentar a decisão de pôr fim ao toque de recolher noDF, o

governador Ibaneis disse que a economia local precisa se recuperar dos
prejuízos da pandemia. “Este abre e fecha prejudica demais um setor que é
muito importante. Nossa atividade econômica estámuito enraizada no
comércio e nos serviços.Muitos empregos dependemdisso, e agora
achamos que era ummomento propício com amargemque temos
de leitos deUTI e o avanço da vacinação”, comentou à coluna.

Evento sobre direito imobiliário
A Ademi/DF vai reunir importantes nomes do

direito e do Poder Judiciário local em um dos
principais eventos do calendário anual do setor. O
Seminário de Direito Imobiliário chega à sua
terceira edição, tendo a seccional da OAB como
correalizadora, para abordar o tema “Mercado
Imobiliário: segurança jurídica e inovação para
crescer no Distrito Federal”. Será realizado em 23
de setembro, das 14h às 20h, no auditório
da sede da OAB/DF.

Temasdaprogramação
“Nós faremos um grande debate sobre assuntos

de relevância para omercado
imobiliário, não apenas para o
empresário,mas tambémpara o
comprador e usuário”, afirma
Eduardo Aroeira Almeida,
presidente da Ademi/DF.
A programação vai abordar
temas como a Lei Geral de

Proteção deDados, a
LGPD, e os impactos
da alteração dos
índices de
remuneração de
contratos.
O evento tem
patrocínio do
BRB e apoio do
Sebrae DF.

Paper Excellence doa
máscaras para escolas públicas
Alunos e funcionários da rede pública receberam

protetores faciais emáscaras antivirais com tecido de
nanotecnologia para proteção contra a covid-19. A
iniciativa émais uma ação do projeto “O Papel de Cada
Um”, idealizado pela Paper Excellence, uma das principais
produtoras de papel e celulose domundo.

Parceria comoMP
A empresa, que noBrasil é acionista da Eldorado

Celulose, uma dasmaiores companhias do segmento no
país, realizou a doação de 3,5milmáscaras e 400 protetores
faciais. Forampara oCemi doGama eCED3 doGuará,
duas das unidades escolares participantes doNaMoral,
projeto doMinistério Público doDF.

Ética e cidadania
“O programa está em linha com

os valores da empresa, pois
destaca os princípios da
justiça, ética, integridade,
respeito e cidadania nas
escolas públicas”,
destaca Guilherme
Cunha Costa, diretor
de Relações
Institucionais da
Paper Excellence.

Prêmio para o
Mar deBrasília
Opasseio de barco pelo Lago

Paranoá da empresaMar de
Brasília está entre osmelhores
domundo na avaliação dos
clientes noTripAdvisor, maior
plataforma de turismo. O
prêmio inéditoTravellers’
Choice é dado para os 10% dos
prestadores de serviçosmais
bem avaliados do planeta.

Turismo e educação ambiental
Em pouco mais de 11 anos

de atuação, o barco Mar de Brasília já
navegou commais de 70 mil
pessoas e, há oito anos consecutivos, é
reconhecido como omelhor passeio no
lago na capital, na avaliação dos clientes.
Oferece passeios turísticos e
educacionais pelo Lago Paranoá.
Nos fins de semana, são cinco
opções de passeios, três no
sábado e dois no domingo.
Mais informações: (61) 98139-6223.

Recursos humanos
e insumos
“Os dias emque passei à frente

da Secretaria de Saúde foramuma
excelente experiência paramim,
pois lá dentro pude entender e
vivenciar questões importantes.
Cheguei à conclusão de que saúde
se faz comduas coisas: recursos
humanos e insumos. Nessa clareza
é que estoume concentrando
agora. Por isso, assinei ontem a
nomeação de centenas de novos
profissionais para o setor e também
a liberação de concurso público.”

Reduçãode
ICMSde alimentos
O governador confirmou à

coluna que vai enviar à Câmara
Legislativa projeto de lei para
reduzir o ICMS de vários
produtos alimentícios.
“O preço dos alimentos está

penalizandomuito a
população carente e também
afetando programas de governo
nesse setor de assistência
social. Nessemomento, será
importante a redução de
algumas alíquotas.”

Ed Alves/CB/D.A Press
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